
Тревожные сигналы

Бригада каменщиков А. В. 
Мельникова, в которой ра
ботает А. М. Фролов, носит 
высокое звание коллектива 
коммунистического труда. 
Тов. Фролов уже свыше де 
сити лет трудится на строй
ке. Он хорошо знает свое 
дело.

Сейчас бригадир болеет 
и Фролов замещает его. С 
обязанностями бригадира он 
справляется отлично.

На снимке: А. М. ФРО
ЛОВ.

Фото Н. Максимова, 
плотника.

строителя
После опубликования в на

шей газете материалов Дело
вого клуба «Снабжение и эко
номия» по инициативе замести
теля начальника Свердловск- 
горстроя Р. И. Павлова начал
ся рейд по проверке хранения 
и расходования материалов. 
Этот рабкоровский рейд про
должается.

Апрель, говорят, «гни
лой» месяц. Особенно 
для строителей. Оттаи

вание, резкие перепады темпе
ратуры — все это сказывает
ся на производстве работ. Но 
особенно этот месяц неприятен 
тем, кто имеет дело с мате
риальными ценностями, с хра
нением их. В самом деле. Еще 
в марте любой строительный 
материал можно было выгру
зить прямо на снег — и ниче
го. А вот пришел апрель — и 
этот материал оказался в грязи, 
вокруг него образовалась топь.

Нам довелось проверять пра
вильность складирования ма
териалов в тресте Свердловск- 
химстрой. Надо сказать, что 
на закрытых складах все ма
териалы хранятся правильно. 
В помещениях чистота и поря
док. Но этого не скажешь об 
открытых площадках.

Например, в строительном 
управлении № 10 (заместитель 
начальника управления тов. 
Саков) на территории мате
риального склада плохо хра
нятся уголь, нефтебитум мар
ки «5», кокс, плиты горячего 
асфальта, металл. рельсы. 
Здесь не очищаются габариты 
железнодорожных путей. А 
положение, которое сложилось 
на строительстве цеха химап- 
паратуры завода Уралхиммаш,
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Вечные
Склад складу рознь. В этом 

убеждаешься, когда проходишь 
по территориям, где хранятся 
материальные ценности управ
лений треста Уралтрансспец- 
строй. Вот, например, склад 
21 управления. Что можно ска
зать о нем? Большинство ма
териалов сложено в штабеля. 
Здесь трубы чугунные, керами
ческие, стальные. Все это при
ведено в систему. Правда, ле
жат они без подкладок, на зем
ле. Заместитель начальника 21 
управления тов. Студилов пояс
няет:

— Согласно инструкции тру
бы не укладывают на подклад
ки, чтобы они не раскатыва
лись. А то, что многие из них 
под собственным весом вра- 

требует принятия самых неот
ложных мер.

Конструкционная сталь здесь 
заваливается землей из тран
шей. Автодороги к корпусу не 
приводятся в порядок. Очень 
плохо складируются пилома
териалы.

С вопиющим примером бес
хозяйственности мы столкну
лись в строительном управле
нии № 11. Есть здесь склад 
инертных. К нему подведена 

Потерям—заслон
железнодорожная ветка. И что- 
же? Несколько лет назад вет
ка работала. Даже был мото
воз. Но сейчас она «заросла» 
землей. Вагоны приходят и по
даются метров за двести от 
склада. Затем цемент выгру
жается в машину, а с нее — 
в склад. Пытались мы узнать, 
во что это обходится управле-

В добрый путь!
В тресте крупнопанельного домостроения в три

надцатом управлении организована первая'экспери- 
ментальная бригада конечной продукции. Она бу
дет отделывать дом от начала до полной его сдачи.

При таком методе полностью исключаются про
стои, выявляются скрытые резервы, повышается ка
чество работ.

В состав бригады входят 15 плотников, 28 шту
катуров, 8 маляров — всего 51 человек. Это первая 
опытная бригада. По мере потребности в рабочей 
силе ее состав может быть изменен.

Руководителем назначен Н. М. Косарев, опыт
ный бригадир. Бригада будет отделывать 75-квар
тирный дом для фабрики «Уралобувь». Если ожи
даемые результаты оправдаются, то этому примеру 
последуют все бригады тринадцатого управления.

Сейчас первый опытный коллектив начал рабо
тать с полной решимостью добиться высоких показа
телей.

В добрый путь, первая опытная бригада!
А. ХАЛИКОВ, 

плотник 13 стройуправления.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

материалы. А так
Рабкоровский рейд

стают в грунт, — не страшно. 
Им ведь все равно в земле ле
жать. Продукция у нас непор
тящаяся. Вечная.

Так или иначе, а на этом 
складе есть порядок. Если не 
учитывать мелочи, существую
щее здесь положение можно по
ставить в пример другим.

Склад 20 управления. Тер
ритория здесь гораздо суше. 
Да и люди, видимо, запасли
вее.

Рядом со штабелями труб 
можно увидеть плиты перекры
тия уже непригодные для упо
требления. Лежат они с неза- 

нию, но так и не добрались 
до истины.

— Ветку надо поднимать, 
так ее эксплуатировать нель
зя,— объяснил нам тов. Чалый, 
представитель треста Сверд- 
ловскхимстрой.— Поднять-то ее 
можно, но... Дальше последо
вали обширные объяснения, до
казательства и т. д. Ясно же 
одно: железнодорожную ветку 
надо привести в порядок.

Кажется, не стоит говорить 
о том, что силикатный кирпич 

должен быть сложен в пакеты, 
независимо от того, каково его 
количество. Здесь же это во 
внимание не принимается. Кир
пич разбросан вдоль всего же
лезнодорожного пути.

— Это остатки, — пояснил 
тов. Чалый.

Довольно неприглядная кар
тина со складированием мате- 

памятных времен и сколько 
еще будут занимать площад
ку — неизвестно. Тут же ря
дом, в нескольких метрах, ржа
веют мотки катаной проволо
ки-восьмерки. Сколько ее?

— Тонн около пяти, — гово
рит подошедший заведующий 
складом.—Давно уже привезли 
ее. Вот лежит...

В глубине территории — 
рельсы. 120 тонн. Бывшие в 
употреблении и абсолютно но
вые, они свалены в одну кучу 
прямо на землю. Тонн около 
семи разбросано в другом кон
це. И уже как «должное» сва- 

риалов и в 12 управлении. На 
складе в беспорядке свален го
рячий асфальт, металл, плита- 
утеплитель. И странное дело: 
это мало беспокоит .замести
теля начальника управления 
тов. Столярова.

Из проверенных нами скла
дов лучше других порядок в 
22 управлении (заместитель на
чальника тов. Олинберг). Здесь 
материалы хранятся по-хозяй
ски — все находится на своих 
местах.

Итог сказанному можно под
вести один: надо навести поря
док и поддерживать его. Ибо 
объективных причин для пло
хого хранения материальных 
ценностей ни в одном управле
нии нет. Потерям материалов 
должен быть поставлен проч
ный заслон.

ЧЛЕНЫ РЕЙДОВОЙ 
БРИГАДЫ: Н. ВОВК, 
зам. начальника строй
управления № 7; В. ЗЫ

РЯНОВ, работник отде
ла снабжения Сверд- 
ловскгорстроя; А. РА
ДОВ.

...и дело-то
пустячное
Мы ведем работы на объектах 

Большой химии — заводе • рези
новых технических изделий, шин
ном, Химмаше и на других. Де
лаем водопроводы и канализа
ционные коллекторы. Проект
ные институты проектируют на 
этих коммуникациях железобе
тонные колодцы диаметром 1 000, 
1 250, 1 500 и 2 000 миллимет
ров.

Трест Стройдеталь № 70 из
готавливает кольца для колод
цев всех перечисленных диамет
ров, а крышки перекрытий вы
пускаются только диаметром 
1 000 миллиметров.

Сейчас на строительных пло
щадках заводов резиновых тех
нических изделий, шинного и 
Химмаша смонтировано около ста 
колодцев диаметром 1 250 и 
1 500 миллиметров, а перекрыть 
их нечем.

Уже три года подряд на пар
тийно-хозяйственных активах 
19 управления и треста Урал- 
трансспецстрой выносятся реше
ния: добиться от треста Строй
деталь № 70 выпуска этих про
стых железобетонных элементов. 
Около десяти лет назад сверд
ловские железобетонные заводы 
выпускали крышки перекрытий 
всех диаметров. Когда мы видим 
сложные железобетонные конст
рукции, выпускаемые заводами 
треста Стройдеталь Яг 70, нам 

• становится непонятно, почему нас 
не могут снабдить простейшими 
элементами. А ведь они так необ
ходимы для сдачи в срок важ
ных объектов химии!

ДЕМЕНТЬЕВ, ЛАГОДА, 
ВЕРЕТНОВ — руководи
тели бригад 19 управле
ния Уралтрансспецстроя.

ли это?
лен костром поребрик для тро
туаров.

— Так его даже лучше хра
нить, — поясняет заместитель 
управляющего трестом Урал- 
трансспецстрой тов. Тархов.— 
Петли ведь ломаются, если 
плитки укладывать одна на од
ну. Четыре раза согнешь пет
лю—она и лопнет. А в «костре» 
ему ничего не сделается. Про
дукция вечная.

Мысль у тов. Тархова вер
ная. Но ее, видимо, по-своему 
понимают в девятнадцатом уп
равлении.

— Сколько раз мы говорили 
тов. Грамма тчикову, что на 
складе нужно навести поря
док, — сокрушается бригадир 
грузчиков В. Шараев. — Сдви
гов никаких. Каждое утро здесь 
бывает зам. нач. управления 
Ворожейкин. Но, видно, он 
ужр не замечает всех этих бе
зобразий. А работать в грязи 
приходится нам.

Нам удалось найти виновни
ка. Накануне в управлении ста
ло известно, что придут трубы. 
Исполняющему обязанности на
чальника снабжения тов. Тронь 
было дано указание принять их. 
А тов. Тронь, попросту говоря, 
не развернулся.

Правы рабочие этого склада, 
которые говорят, что руководи
тели 19 управления мало уде
ляют внимания складированию 
и хранению материалов. Види
мо, руководители считают, что 
материал у них вечный. А так 
ли это?

ЧЛЕНЫ РЕЙДОВОЙ 
БРИГАДЫ: П. ИВА
НОВ, зам. начальника 

стройуправления № 9; 
В. МАЛЕВСКАЯ, ра
ботник отдела снабже
ния Свердловскгор- 
строя; А. ПЕВНЕВ, сот
рудник газеты «Сверд
ловский строитель».



ДАЕШЬ ВЫСОКУЮ ОРГАНИЗАЦИЮ ТРУДА! СТРАНИЦА ПОДГОТОВЛЕНА

ОБЩЕСТВЕННЫМ ОТДЕЛОМ

ла смоЧках

ТЕ из рабочих, которым 
предстоит трудиться в 
новом корпусе, что 

строится на заводе резино
вых технических изделий, 
с особым волнением посмат
ривают на светлое простор
ное здание. Каково будет 
там? Ведь скоро придется 
переселяться. Согласно пос
леднему, недавно установ
ленному сроку, первая оче
редь новых мощностей дол- 
Ж(На вступить в строй во вто-
ром квартале, точнее в
июне. До конца июня оста
лось ни мало, ни много — 
70 дней.

Однако радость может 
быть омрачена. И вот по
чему.

Пусковой минимум пред
полагает выполнение ряда 
физических объемов. В ча
стности, планируется, что 
50 процентов мощностей бло
ка можно пустить, если смон
тировать оборудование и вы
полнить некоторые работы 
на вспомогательных объек
тах, которые тоже крайне не
обходимы. Так излагают 
суть дела строители в об
щих словах. А если кон
кретно?

выдержка из такого примеча
ния.

«...Настоящий чертеж вы
пущен до фактического под
тверждения заказчиком тех- 
нологичеакого оборудования. 
В связи с этим возможно из
менение некоторых устано
вочных чертежей, привязки 
оборудования в соответствии 
о полученным оборудовани
ем...» Далее идут подписи, 
первой из которых значится 
росчерк главного инженера 
Проекта тов. Гейцига. Чер
теж изготовлен Свердлов
ским филиалом института 
Резиноцроект.

—: Ка^ отразилось на 
строителях?

Очень просто. Когда посту
пят прессы, например, Рези- 
нопроект будет разрабаты
вать чертежи привязки их. 
Работа эта кропотливая и 
требует времени. Какой срок 
потребуется проектантам, — 
неизвестно. Если взять ми
нимальный ।— месяц, то не
трудно представить, сколько 
времени останется нам, стро
ителям, на окончание своих 
работ. Но ведь еще монтаж, 
а затем наладка. Это, если 
оборудование поступит се-

ПУСКА

Большие задачи стоят перед коллективами 
строительных управлений нашего треста. В 
этом году предстоит сдача первой очереди 
цехов на заводах Уралхиммаш, резиновых 
технических изделий и других. От того, как 
сработаем мы в начале квартала, зависит
дальнейший ход выполнения плана трех 
сяцев.

Вот какие основные объемы предстоит 
полнить в апреле: 
СТРОИТЕЛЬНОМУ УПРАВЛЕНИЮ №

ме-

вы-

10:
Бетонных и железобетонных работ 3019 

кубометров; земляных работ 3 705 кубомет
ров; асфальтовых полов и гидроизоляции — 
16 133 кубометра; масляной покраски — 

5 311 квадратных метров.
СТРОИТЕЛЬНОМУ УПРАВЛЕНИЮ № 11:

Бетонных и железобетонных работ — 947 
кубометров; кирпичной кладки —1035 кубо
метров; полов деревянных — 3 298 квадрат

ных метров, метлахских — 647, масляной 
покраски — 13 638.
СТРОИТЕЛЬНОМУ УПРАВЛЕНИЮ № 12:

Выполнить бетонных работ в объеме 
2 156 кубометров; покрытие кровли — 6 582 
квадратных метра; полов разных — 6 222, 
масляной покраски—8 732 квадратных метра. 
СТРОИТЕЛЬНОМУ УПРАВЛЕНИЮ № 22:

Земляных работ в объеме 5 231 кубомет
ра, кирпичной кладки в объеме 2147 кубо
метров; бетонных работ 1 910 метров; мягкой 
кровли — 5 360 квадратных метров.

Выполнение Основных (объемов зависит 
не только от нас, строителей, а и от ^щродов- 
поставщиков треста Су Чдеталь № По
этому обращаемся к /ководителям этих 
предприятий: больше организованности, боль
ше четкости в работе! ЗАВАДСКИЙ, 

начальник планового отдела треста 
Свердловскхимстрой.

Советские строители! Выше темпы и качество строительных работ! Стройте красивые 
И экономичные здания И сооружения! № Призывов ЦК КПСС к 1 Мая 1964 г.)

ДОРОГИЕ 
ройным 
принял 

постановления 
февральского

товарищи! С ог- 
подъемом вос- 

ооветский народ 
декабрьского и 
Пленумов ЦК

КПСС, указавших новые направ
ления в развитии социалистиче
ской экономики.

Задачи развития химической 
индустрии и интенсификации 
сельского хозяйства обязывают 
строителей встать на передний 
край всенародной борьбы. С 
большим энтузиазмом воспринял 
эти решения и коллектив наше-

го

ители нарушили технологию 
изготовления фундамента, то 
есть забетонировали на- про
мерзший грунт. Строители
придерживаются резко 
тиваположного мнения, 
новаты проектанты из

про- 
Ви- 
Ре-

зинопроекта. Они дали слиш
ком малое заглубление — 
один метр, а грунт сырой. 
Вот и разморозило. В ре
зультате полопались стены и 
сами фундаменты.

Теперь нашли выход: уси
лить фундаменты, стены за-

Мы рассказали только о 
двух фактах неурядиц стро
ительства корпуса на заводе 
резиновых технических из
делий. А. такие, например, 
«мелочи», как проламывание 
стен для установки сплош
ного монорельса или ма
ленькая неясность в черте
жах, видимо, не стоит брать 
во внимание.

НЕ БУДЕТ

(Тут бы решить узловые 
вопросы, как говорят строи
тели. А вот они-то решаются 
слабо. Поэтому, есть все ос
нования полагать, что ра
дость тружеников завода ре
зиновых технических изде
лий может быть омрачена.

Открытое письмо
КОЛЛЕКТИВАМ ПРЕДПРИЯТИЙ ТРЕСТА СТРОЙДЕТАЛЬ № 70 

УКТУССКОГО И ШУВАКИШСКОГО КИРПИЧНЫХ ЗАВОДОВ,
ЗАВОДА ЖЕЛЕЗОБЕТОННЫХ ИЗДЕЛИЙ ИМЕНИ 

КОМСОМОЛА. ЗАВОДА ЖЕЛЕЗОБЕТОННЫХ 
ТРЕСТА УРАЛМАШСТРОЙ.

треста, включившийся в со-
ревнование за досрочный ввод в 
эксплуатацию объектов химиче
ской промышленности и хими
ческого машиностроения.

Однако работа строителей во

ЗНАТЬ-ТО ЗНАЮТ, НО
Приказом Главсредуралстроя 

№ 31 от 23 января 1964 года при 
тресте Свердловскхимстрой бы
ло вновь создано общестрои
тельное управление № 17 по
строительству
завода, 
складов

базы
компрессорного 

химреактивов,
металлобазы, газопро-

многом зависит 
ставщиков. На

ЛЕНИНСКОГО 
ИЗДЕЛИЙ

от заводов-по- 
прошедшей тре-

стовской конференции по качест
ву строительства и на послед
нем совещании совета бригади
ров, посвященном качеству стро-
ительно-монтажных 
отмечено, что брак, 
низкая культура 
во многих случаях 
плохим качеством

работ, было 
переделки, 

производства 
объясняются 
материалов,

у нж в шлм

ПРИМЕЧАНИЕ И ЕГО 
СУТЬ

Каждый чертеж имеет свои 
примечания. Нужны они или 
нет — вопрос спорный. На
верно пишут их для поясне- 
нения чертежа. Благо, в пос
ледних часто бывает пута
ница и без пояснений, види
мо, не обойтись. Но приме
чания, имеющиеся, напри
мер, в чертеже МТ-994 и 
других, которыми пользуют
ся строители 12 управления, 
служат для иных целей. Вот

Стоит ли комментировать 
это «(примечание»? Предель
но ясно, что проект делался 
отвлеченно. В конце концов 
это сказалось на ходе строи
тельства.

(Вместе с начальником 
планово - производственного 
отдела 12 управления Н. И. 
Маренковым проходим по 
цехам корпуса (первой очере
ди. В большинстве отделе
ний установлено оборудова
ние, сделаны полы, идет на
ладка. Но что это? В неко
торых цехах пустота. Вместо 
полов только бетонная под
готовка.
, — Это результат приме-

годня. Но его ведь нет. 
нет ясности, когда будет.

КТО ВИНОВАТ?
(Среди

3

И

вспомогательных

чания чертежа, говорит
Н. И. Маренков. — Для пу
скового минимума не хвата
ет свыше двухсот единиц 
оборудования.

помещений, без которых не
мыслим пуск первой очере
ди, есть небольшое, пло
щадью около 120 квадрат
ных метров. Это центральная 
распределительная подстан
ция (ЦРП-2). Выполнена она 
из кирпича и покоится на бе
тонном фундаменте. Вернее, 
должна покоиться. Просто 
'странно, что такое неболь
шое сооружение принесло 
столько хлопот и теперь ста
ло камнем преткновения. 
Дело в том,-что стены здань
ица полопались как струны, 
(после того, как фундамент 
вспучился. Причина? Проек
танты утверждают, что стро-

дёлать пенобетоном. Но не 
решили, на чей счет отнести 
убытки за переделку. У 
строителей денег нет. Про
ектанты тем более не рас
полагают такой возможно
стью. А сметой переделка 
подстанции на сумму свыше 
двух тысяч рублей не пре
дусмотрена. Вот и убеждают 
две организации друг друга 
признать свою вину. В дру
гое время можно было бы 
оставить «две заинтересован
ных стороны» в покое. Пусть 
бы (упражнялись в .словес
ной распре. Но время сейчас 
неподходящее для этого. 
,Пуск-то во втором кварта
ле! В подстанции же нельзя 
(монтировать оборудование. 
А без нее не будет ни пер-
вой, ни 
блока...

второй очереди

Когда статья была уже 
написана, нам сообщили, что 
срок пуска первой очереди 
отодвигается на четвертый 
квартал. Поставка недостаю
щего оборудования начнется 
только с июня. Последние 57 
единиц для пускового мини
мума предполагается полу
чить в декабре. Основным 
поставщиком нестандартного 
и нетипового оборудования 
являются заводы Средне- 
Уральского совнархоза. И 
хотя поставщики находятся 
почти рядом, судьба поста
вок вызывает опасения у ра- 
работников отдела оборудо
вания завода резиновых тех
нических изделий. То, что 
последние единицы оборудо
вание намечено получить в 
декабре, не устраивает ни 
заказчика, ни строителей.

А. ФОМИН.

вода (Южное кольцо) и других 
объектов. Работы на этих объек
тах ранее г^полнялись убавле
нием № 17 треста Жилстрой,

Итак, «новорожденное» стро
ительное управление приступи
ло к выполнению своих обязан
ностей...

Для некоторой ясности приве
дем маленькою- характеристику 
состояния принятых объектов.

Например, на базе химреакти
вов строительство котельной мо
жет быть начато только после 
оттаивания зимней кладки стен, 
имеющих сплошные трещины от 
подошвы фундамента до верха 
здания (работы эти ранее велись 
стройуправлением № 17 бывше
го треста Жилстрой).

До сих пор пересматриваются

ми материалами. Вызвано это 
было тем, что бывший трест
Жилстрой не передал 
Ощущался недостаток 
чей силе, потому что 
уралстрой не передал 
чих, предусмотренных 
приказом. Немудрено,

фондов, 
в рабо- 

Главсред- 
100 рабо- 

его же 
что план

Промышленное 
по компрессорному

строительство
заводу

велось трестом Жилстрой и
не
не

может быть начато семнадцатым 
управлением треста Свердловск- 
химстрой потому, что отсутствует
техническая
рая должна

документация, кото- 
быть выполнена

Уральским Прсмстройпроектом 
еще к 1 января (!) 1964 года. 
Из-за отсутствия средств пре
кращено строительство жилых 
домов № 31 и 32 компрессор
ного завода. По этим же при-
чинам с 1 апреля не 
боты по детскому 
140 мест.

Неважно обстоят 
других объектах.

ведутся 
садику

дела и

ра
на

на

СМОТР НАБИРАЕТ СИЛУ
Смотр резервов произво

дительности труда в нашем
! тресте был объявлен немно- 
5 го раньше, чем то району и 
£ городу. Для этого были осно- 
£ нательные причины. Задание 
§ по росту производительности 
; труда за 1963 год наш кол- 
£ лектив не выполнил.
5 В январе в девяти передо- 
£ вых бригадах были раврабо- 
£ таны конкретные лианы-обя- 
К зательства на год. Они пред- 
£ усматривали увеличение вы- 
£ работки каждым рабочим на 
£ 600—650 рублей. Эту ини- 
£ циативу подхватили другие 
! коллективы. К концу марта 

£ число их выросло до четыр- 
£ надцати.

Борьба за вскрытие вну- 
' трибригадных резервов по 
' росту производительности 

£ труда заставила нас поду- 
; мать над совершенствовани- 
£ ем планирования и учета вы- 
£ полненных работ по бригадам. 
£ 10 марта мы провели спе-
; циальный семинар по этому 
‘ вопросу с мастерами, брига- 
£ дарами и прорабами. Сейчас

внедойны (бригадные планы- 
графики во всех подразделе
ниях треста. Согласно им 
плановые отделы стройуп
равлений, прорабы и мастера 
дают план каждой бригаде на 
месяц. Бригадир вместе с ма-. 
стером ежедневно, с начала 
месяца, отмечают результат 
работы.

В коллективах стали прин
ципиальнее относиться к вы
ходу на (работу. Если в пер
вом месяце, например, в 
бригаде тов. Васильева по 
разным причинам не работа
ли шесть человек, то в по
следующие месяцы бригада 
работает в полном составе.

В марте мы слушали пред
седателей (смотровых комис
сий на заседании группы со
действия партгосконтролю. 
Откровенно говоря, много не
достатков вскрылось тогда, в 
большинстве организационно
го порядка.

После (заседания группы 
содействия прошло сравни
тельно немного времени. Но 
дела пошли гораздо лучше.

И В ОДНОМ сцравоч-
нике строителя 
указано — есть

не 
ли

казывая при этом пальцем

проекты 
главного 
пока не 
тельном 
энергии,

и по строительству 
корпуса базы. Вопрос 

решен. На этом строи- 
объекте нет электро

воды, нет дороги до
стройплощадки.

Строительство линии электро
передачи может быть начато 
после приобретения заказчиком 
48 железобетонных опор.

По строительству Южного 
кольца газопровода работы дол
жен вести субподрядчик — 
стройучасток Татнефтепровод- 
строй. Разбивка трассы выполне
на, но дальнейший ход дела 
сдерживает заказчик — Верх- 
(Исетикий завод, который выдал 
три экземпляра технической до
кументации по' газопроводу вме
сто предусмотренных пяти.

В течение февраля-марта 
строительное управление № 17 
Свердловскхимстроя занималось 
сооружением объектов компрес
сорного завода и склада № 1 ме
таллобазы. В период выполнения 
этих работ мы имели серьезные 
трудности в снабжении основны-

первого квартала выполнен толь
ко на 80 процентов.

Знали ли руководители Сверд
ловскгорстроя о положении дел 
в семнадцатом строительном уп
равлении? Да, знали. Но мер, од
нако, никаких не приняли.

Снабжение строительными ма
териалами строящихся объектов 
остается крайне неудовлетвори
тельным. Недостаток рабочей 
силы пополняется только за счет 
вольного найма. Техническая до
кументация по промышленным 
объектам компрессорного заво
да и главному корпусу базы 
химреактивов до сих пор не по
ступает. Трест Татнефтепровод- 
строй к работам не приступил. 
Газопровод Южное кольцо оста
ется в прежнем состоянии.

Могут ли развернуться работы 
по объектам, переданным для ве
дения строительных работ управ
лению № 17?

Могут, если Свердловскгор- 
строй и заказчики примут сроч
ные меры к разрешению всех 
больных вопросов.

Е. БЛЮТШТЕЙН, 
председатель постройко.ма 

управления № 17.

деталей и конструкций, которые 
поставляете вы. Большая часть 
деталей, конструкций и матери
алов имеет отклонение от ГОСТа 
и технических условий. Иногда 
мы получаем явно бракованные 
конструкции, они требуют заме
ны. Такая продукция — настоя
щий тормоз в нашей работе.. Она 
удорожает строительство, снижа
ет его качество.

Вопрос качества поставля
емых изделий, деталей и конст
рукций приобретает особое зна
чение в связи с решением Гос
строя СССР об отмене мокрых 
штукатурных процессов. Оно 
предусматривает улучшение ра
боты строительных организаций, 
удешевляет и сокращает сроки 
строительства. Вместе с тем, от
мена мокрых штукатурных про
цессов требует резкого повыше
ния качества поставляемых ва
ми конструкций, их офактуров- 
ки, внешнего вида.

Совет бригадиров обращается 
к вам, товарищи рабочие, инже
нерно-технические работники и 
служащие предприятий стройин
дустрии:

Пусть ваше отношение к тру-
ДУ, к его общим результатам
будет подлинно 
ским.

Улучшайте 1

коммунистиче-

качество
изделии и выдавайте их 
рантийными паспортами.

Высокой готовностью

ваших 
с га-
своей

Бригада наша дружная и работаем мы поэтому хоро- 

“«"а стр™.™™ V« 

химаппаратуры, когда на месте, где Смотреть на
ный корпус, был пустырь. Странно былонам смотреть 
новую строительную площадку. Ведь до виАно все
на жилищном строительстве. А тут выйдешь- и видно все 
вокруг, видно, где трудятся товарищи, и наша маленьк 
конторка, как сторожевая будка с™™/ я ответст-
ве^нуюра“ Оетониров^анию^уководители стробски реши-

Все девчата работали очень усердно берегли бето^ 
бы не было потерь. Стали трудиться в две смены - торопи 
лись скорее сдать фундаменты под монтаж кпппткие ни.

Работали, забывая об усталости. Иногда в 
ниты перерыва, словно дети, баловались с водой, лето о. 
очень жаркое. Мы хорошо загорели, и многие наши тов р 
щи и подруги завидовали нам и не верили, что это урал

СКужеадаа^но прошло то время. Теперь идешь на работу и 
любуешься поднявшимся на пустыре цехом. Какой он огром 
ный красивый. Теперь он нам кажется каким-то родным, 
близким. Смотришь на него и сердце радуется 
наши женские руки поставили его на ноги ппчными

Много приходилось на стройке заниматься нам разными 
работами, но бригада всегда была на высоте, всегда выпол-

как-никак

НЯЛСейчасРбетон°ирНуем фундаменты под оборудование. Рабо
та сложная, ответственная. Мы стараемся выполнить ее так, 
чтобы потом не стыдно было перед монтажниками, которые 
бидит устанавливать оборудование.

Бригадир сейчас у нас другой - Т. А. Никулина. Вто
рой месяц она руководит бригадой, а на стройке всего вто 
рой год. Сказать, что опыта у нашего бригадира мног° 
нельзя, но все мы помогаем ей. Зато у нашего бригадира 
немало положительных качеств, и рабочие уважают ее.

Взятые предмайские обязательства мы обязательно вы
полним с честью. М, АГАППКА. 

бетоншииа 10 строительного управления.

Во всех строительных уп
равлениях разработаны тем
ники «узких мест», оформле
на наглядная агитация, регу
лярно вывешиваются резуль
таты хода смотра. Одним 
словом, дело сдвинулось с 
мертвой точки. По состоянию 
на 25 марта, в смотре приня
ли участие 513 человек. Из 
129 поданных предложений 
в строительных управлениях 
принято 112. Экон омический 
эффект от их внедрения пре
вышает 23 тысячи рублей..

Однако внедряются пред
ложения еще медленно. 
8,5 тысячи рублей — сум
ма эффекта от внедренных 
предложений—говорит о том, 
что нам (еще много придется 
поработать, чтобы справить
ся с поставленной задачей.

Мне кажется, было бы не
плохо, если бы экономисты 
других трестов '.рассказали на 
страницах газеты о том, как 
у них проходит смотр.

К. НАЙДЕНОВ, 
иач. отдела 

труда и заработной платы

польза от (предварительных 
дебатов. Видимо, просто ни
кто не подумал о том, что в 
свое время (будет строиться 
блок цехов тяжелой химаппа- 
ратурьг, и что некоторые во
просы, связанные с ходом 
работ, будут решать И. С. 
Паламарчук и В. Г. Хмелев
ский. Первый — начальник 
строительного управления 
№ 10, второй — заместитель 
директора завода Уралхим
маш по капитальному строи
тельству.

А явно следовало бы в ка
ком-либо «руководящем» 
справочнике крупными бук
вами написать: «Категори
чески запрещается в рабо
чее время дебатировать. Осо
бенно на оперативках. Поль
зы от предварительных де
батов нет. Ответственным 
товарищам предлагается: все 
вопросы решать оперативно, 
по-деловому. Нарушение это
го параграфа влечет за со
бой... и т. д.» Но такой запи
си нигде нет. Товарищи Па
ламарчук и Хмелевский 
пользуются этим.

Для того, чтобы дебатиро
вать и бить себя в грудь, по-

на другого, нужна злоооднев- 
ная тема.

Очередную тему для деба
тов «подкинули» снабженцы 
Свердловскгорстроя, поста
вив тресту Свердловскхим
строй вместо 470 квадрат-
ных метров 
плитки это 
стеклянной.

глазурованной 
же количество 
Что значит об-

если проектом предусмотре
но...

И так до бесконечности.
Прошли две недели. Спор 

разгорался, принимая иног
да самые ожесточенные фор
мы, но каждый раз угасал, 
как только дело доходило до 
согласования с проектантами.

Бедный Паламарчук ходил 
и к директору вавода, и в

— Но вы же видели, что 
все получается отлично...

— Ну так что ж...
В конце концов не выдер

жал присутствовавший при 
этом споре начальник участ
ка десятого стройуправления 
Д. Ф. Михайлов.

— Товарищ Хмелевский 
дайте официальное письмо, 
что вы не разрешаете делать

Предварительные
лицевать стены санузлов и 
кухонь не глазурованной 
плиткой, а стеклянной? Это 
значит отступить от проекта. 
Но пойдут ли на это проек
танты?

— Не пойдут,— утверж
дал Хмелевский.

— Должны пойти,— роб
ко возражал ему (Паламар
чук. — Какая разница?

— Нет, не пойдут. Это 
же отступление от проекта.

Похоже на то, что вы хо
тите сделать хуже. Ведь пре
дусмотрена глазурованная... 
Надо согласовать...

— Так (согласуйте...
— А что согласовывать,

партком, и еще куда-то. И
снова возвращался к Хме-
левскому. Его ведь не обой
дешь. Он вое утрясает и 
согласовывает.

Прошло двадцать дней ап
реля.

— Так как вы думаете, 
Всеволод Григорьевич, согла
сятся проектанты или нет?— 
мило вопрошал Паламарчук, 
встретившись на очередной' 
оперативке с Хмелевским.

— Думаю,. Иван Сергее
вич, что нет,—насупившись, 
отвечал ему Хмелевский. И 
придав лицу выражение де
лового -человека, продолжал:

— Это ведь отступление 
от проекта...

дебаты
облицовку стеклянной плит
кой. Или согласуйте, нако-
нац, вопрос с проектантами! 
Нам же работать надо!

— Гм... задача... А как я 
пойду к проектантам на со
гласование, если у меня нет 
официального письма от 
строителей, что 'плитки у них
глазурованной 
письмо!

Михайло®
стил глаза.

нет? Дайте

стыдливо опу-

Его начальник Иван Сер
геевич Паламарчук двадцать 
дней переливал воду из пу
стого в порожнее. Занимался 
говорением. Впустую тратил 
время и энергию. Вместо то-

го, чтобы официально ре
шить вопрос: написать пись
мо, Паламарчук тут же 
исправил оплошность. Пись
мо написал и на глазах у 
всех передал Хмелевскому.

— Лишили нас, Всеволод 
Григорьевич, удовольствия. 
Заставили действовать офи
циально. Эх, невнимательные 
люди. .А то, глядишь, мы бы 
еще с тобой недельки три,

продукции вы поможете повыше
нию производительности труда 
строителей, улучшению качества 
и снижению себестоимости стро
ительно-монтажных работ.

Установите у себя взаимный 
контроль и ведите решительную 
борьбу с бракоделами.

Принято на совещании совета 
бригадиров треста Свердловскхим- 
строй.

того... устраивали дебаты.
Я, (может быть, и в райком- 
чик сходил бы и в главк. А 
что? Спорить так спорить. 
Дебатировать так дебатиро
вать. На то они и есть пред
варительные. После того, как 
вопрос решится, не поспо
ришь. Жаль, жаль,— и он 
косо посмотрел на Михайло
ва.

В. ЧЕРНОВ.
От редакции: Мы предель

но рады тому, что предвари
тельные дебаты, длившиеся 
двадцать дней, закончены. 
Хмелевский заявил, что в 
двухдневный срок строители 
получат официальный от
вет что делать? От всей 
души поздравляем товарищей 
Паламарчука и Хмелевского 
с приходом к общему мне
нию.

АМ
где

7>д«

на свердловском заводе 
пластмасс вступил в строй 
цех мипластовых сепарато
ров. В просторном и светлом 
корпусе сейчас работают две 
ленточные машины, около 
которых хозяйничают люди в 
белых халатах...

Продукция нового цеха 
имеет большое народнохозяй
ственное значение. Она необ
ходима для изготовления ак
кумуляторов.

На снимке: общий вид лен
точной машины.

Снимок Г. Богатнаева, 
сотрудника треста 

Оргтехстрой.



В МЕЖПОСТРОЕЧНОЙ ШКОЛЕ ПЕРЕДОВОГО ОПЫТА
Очередное занятие межпост- 

роечной школы передового опыта 
в строительных организациях го
рода Свердловска было посвяще
но организации труда в комп
лексных бригадах.

Опыт работы комплексных 
бригад на промышленных объек
тах трестов № 89. Уралмашстрой 
и Овердловскхимстрой убедитель
но показывает их преимущество 
по сравнению со специализиро
ванными: сократились внутри- 
сменные потери рабочего време

ни, на 15—20 процентов повы
силась производительность труда.

Участники межпостроечной 
школы рекомендовали комплекс
ные бригады как основную форму 
организации труда на объектах 
промышленного строительства.

Комплексная бригада должна 
быть закреплена за одним объек
том до окончания всего комплек
са заданных бригаде строитель
но-монтажных работ.

При определении ее количест

венного и квалификационного со
става необходимо исходить из 
калькуляции трудовых затрат, 
планируемых объемов, характера 
работ и сроков окончания строи
тельства.

Безусловно, целесообразным 
будет переход комплексных 
бригад на хозяйственный расчет 
и аккордно-премиальную 'систе
му оплаты труда и выделение 
для этой цели специальной сум
мы в пределах установленного 
фонда заработной платы.

CtHUXU новых аввгО[юв
Я родился в таежной Сибири,

Крае крепких и смелых людей, 
Слушал там стариковские были

Под скрипучее пенье саней. 
Прямо в жизни, не с дедовских слов, 
Под гуденье пилы, 

электрички...
Познавал я и быт, и привычки

Волевых своих земляков. 
Лес валил я под городом Тарой, 

Помогала нам «Дружба» 
Нас, парней, здесь просека вела

пила.

Новая продукция
Несколько дней назад кол

лектив первого цеха дерево
обрабатывающего завода на
чал выпуск нового вида по
ручней по ГОСТу 1963 года. 
Если раньше для поручней 
пилился брус 80 x60 милли
метров, то теперь брус пи
лится размером 60x40 мил
лиметров.

Освоение нового вида про
дукции позволяет добиться

большой экономии леса. Ес
ли раньше из одного кубо
метра круглого леса можно 
было получить 100 погон
ных метров поручней, то 
сейчас — 180.

Новые поручни более кра
сивые и значительно удоб
нее.

И. СЕРГЕЕВ, 
рабочий первого цеха 

деревообрабатывающего 
завода.

ВЫСТУПИАИ
УДАЧНО

В районном смотре художест-
венной самодеятельности 
нял участие и творческий

при- 
кол- 

строи-лектив Дворца культуры 
телей имени Горького. На смот-
ре выступили хор ветеранов тру
да, агитбригада, вокалисты, акро
баты, мастера оригинального 
жанра, инструментальный ан
самбль, коллектив эстрады и 
миниатюр.

Выступления прошли удачно. 
Значительная часть их прошла 
на заключительный тур смотра.

Уплывают снега... Фотоэтюд Г. Богатнаева.
6

Отклики
реплики,

предложения

В жизнь иную из жизни старой.
Было так, что и щеки впалые

Согревала нам только метель, 
Приходили домой усталые,

Но не сразу ложились в постель.
1 оворили до поздней ночи,

Выбирая проблемы спорней...
Мы похожими были очень

На джеклондоновских парней.
В. СТЕПАНОВ, каменщик шестого управления 

треста Свердловскпромстрой.

ОАЬШОЙ
(ПО МАТЕРИАЛАМ ГАЗЕТ)

Родина
Ленина -

Владимира Ильича
Ульяновск. Хорошо

знакомый всему миру город на 
Волге. Сейчас он обретает вто
рую молодость, одевается в гра
нит и железобетон, ' стекло и 
пластик. Коллектив архитек
турной мастерской № 1 Ленин
градского института «Гипро- 
гор» работает над планом Боль
шого Ульяновска. С ним уже 
можно познакомиться по черте
жам, эскизам, макетам, рисун
кам.

Главный архитектор проекта 
Нина Васильевна Кашкадамова 
рассказывает:

— Город детства и юности 
Владимира Ильича —. Улья
новск — это растущий круп
ный индустриальный центр на 
Волге. Число его жителей воз
растет с 250 тысяч до полу
миллиона.

В городской пейзаж впишут
ся жилые кварталы пятиэтаж
ных и высотных зданий, масси
вы зелени и цветники. Пло
щадь под парками, например, 
увеличится втрое.

Уже к 1970 году — столе
тию со дня рождения В. И. 
Ленина — преобразится центр 
Ульяновска. Его украсят ве
личественные здания Дворца 
культуры и Дворца пионеров, 
семиэтажной гостиницы, уни
версального магазина, трех вок
залов: железнодорожного, реч
ного и автомобильного. Свет
лый и жизнерадостный город 
с террасами нового парка, раз
битого по склону волжского бе-

рега, будет сбегать прямо к 
воде.

Бесценной реликвией и гор
достью всех советских людей 
станет в Большом Ульяновске 
памятная зона В. И. Ленина— 
огромный музей под открытым 
небом. Главный архитектор 
проекта по ленинским местам 
Юрий Павлович Шплета помо- 
гает познакомиться с этим го
родом-музеем.

Часть старой улицы, на ко
торой стоит хорошо знакомый 
по фотографиям дом Ульяно
вых, предстанет перед посети
телями точно такой, какой бы
ла она в детские годы Ленина: 
с досчатым настилом мостовых, 
керосиновыми фонарями, вы
весками на лавках...

А вот Симбирск, но уже не 
с деревянным, а с каменным
центром бывшего губерн-
ского города. Городской театр, 
который посещал юный Ленин, 
две гимназии, где учился Во
лодя Ульянов, публичная биб
лиотека, которой он часто поль-
зовался, выглядят так, как

ЧТО ЭТО, УПУЩЕНИЕ?
ВАЖАЕМЫЙ А. С. Наумен

ко! В газете «Свердлов
ский строитель» мы про-

чли вашу статью 
стройкам». В этой 
чете вы ознакомили

«Новое — 
статье-от- 

читателей,
строителей Свердловекгорстроя с 
работой треста Оргтехстрой.

Мы приветствуем организацию 
в нашем городе треста Оргтех
строй, который призван вне
дрять новое, передовое в строи
тельстве, и радуемся, что уже в 
первый год своей работы коллек
тив треста достиг известных 
успехов.

Однако не все в статье нам ка
жется правильным. Поэтому мы 
считаем своим долгом выступить 
в газете.

Вы пишете, что «лаборатории 
Главсредуралстроя работают раз
общенно, не координируют свою 
деятельность. В результате это
го (?) отдельные лаборатории, 
как, например, треста Тагил» 
строй, развились хорошо ■— вы
полняют очень большую и нуж
ную работу, другие же . влачат 
жалкое существование и не ока-

зьгвают должного влияния на ход 
строительства».

Поскольку ваша статья поме
щена в газете «Свердловский 
строитель», то, по-видимому, 
«жалкое существование» отно
сится и к лаборатории Сверд- 
ловскгорстроя.

Мы попытались в статье най
ти, что внедрено из опыта пере
довой лаборатории Тагилстроя. 
К сожалению, ничего не обнару
жили. Напротив, многое, с чем 
ваши работники ознакомились у 
нас в лаборатории, стало широко 
внедряться в других трестах. Но 
вы почему-то не захотели рас
сказать читателям об этом.

Так, наша лаборатория много 
занималась не только примене
нием, но и изготовлением керам
зитового гравия. Получив с 
Верхне-Тагильского завода ке
рамзитовый гравий, мы испыта
ли его физико-механические свой
ства, подобрали состав тепло
изоляционного бетона и переда
ли весь материал в Оргтехстрой. 
Ваши сотрудники ознакомились 
также и с укладкой керамзитобе- 
тона в тресте Свердловскхим- 
строй (Южгорстрой).

Мы широко применяем уже 
много лет стеариновую эмульсию 
для повышения водонепроницае
мости растворов. Эту эмульсию 
Оргтехстрой тоже внедрил, ис
пользуя наш опыт.

С наклейкой полистирольных 
и поливинилхлоридных плиток 
сотрудники Оргтехстроя также 
ознакомились не в Тагиле, а у 
нас.

Когда начиналась отделка па
нелей составами на поливинил
ацетатной эмульсии, ваши инже
неры опять обратились за по
мощью к нам.

Из статьи видно: Оргтехстрой 
уделяет большое внимание ко
личеству — все цифры, цифры, 
квадратные метры, рубли. Мы, 
лабораторные работники, счи
таем, что нельзя забывать о ка
честве работ, особенно при вне
дрении новых материалов. Гово
рим об этом потому, что качест
во работ, выполняемых под ру
ководством инструкторов Орг
техстроя, не всегда на должной 
высоте. Начальника лаборатории 
тов. Нагина дважды вызывали 
представители партийно-государ
ственного контроля по поводу

уложенных на •инженерном кор
пусе Уралмашзавода поливинил
хлоридных плиток. (Инструктор 
тов. Каширин, действительно, 
уложил их безобразно.

Когда 
холодной

закончилась 
кровельной

(работами руководил

укладка 
мастики 
инженер

и сто лет назад.
Дорожка из цветных плит ве

дет дальше. Вот улица Улья
нова. Взору открывается синее 
раздолье Куйбышевского водо
хранилища. А слева взметну
лись в небо светлые корпуса 
из стёкла и бетона — это 
учебный комплекс педагогиче
ского института.

По соседству с домиком, где 
родился Владимир Ильич, — 
новое здание филиала Цент
рального музея В. И. Ленина. 
Рядом с ним — легкое соору
жение картинной галереи, в 
ней собраны лучшие произве
дения искусства о Владимире 
Ильиче.

В памятной зоне на высоком 
постаменте — вечно горящий 
маяк. Ю. ЗАХАРОВ.

г. Ленинград.

Газета выходит в среду в 
субботу.

Оргтехстроя тов. Рылов), то ма
стику принесли на испытание в 
нашу лабораторию. Оказалось, 
что по всем показателям она не 
удовлетворяла техническим ус- 
ловиям. Почему же тов. Рылов 
не подумал испытать мастику во 
время укладки?

Мы понимаем, что без своей 
лаборатории тресту Оргтехстрой 
работать нельзя. Поэтому в на
шей лаборатории никогда не от
казывались выполнить для Орг
техстроя те или иные испытания.

Большую и нужную работу 
проводит ваш трест, но мы счи
таем, Анатолий Сергеевич, что 
нельзя забывать тех, опыт кото
рых вы распространяете, особен
но если об этом опыте вы пишете 
в газете.

■Мы думаем, что вы исправите 
допущенную ошибку.

М. Кучерова, Е. Муравьева, 
Т. Матусевич, Р. Степанова, 
Н. Федюшина, инженеры 
центральной лаборатории 
Свердловскгорстроя.

сМ0ТЖ1
ЭКРАНАХ

ПОНЕДЕЛЬНИК. 27 АПРЕЛЯ
18.00 — Телевизионные новости. 

18.15 — Кубинский художествен
ный фильм «Молодой повстанец» 
19.35 — МУЗЫКАЛЬНЫЙ АПРЕЛЬ 
УРАЛА. Опера К. Кацман «Поло
водье». 22.25 — ПЕРЕДАЧА ИЗ 
МОСКВЫ. На стадионах и спорт
площадках.

ВТОРНИК, 28 АПРЕЛЯ
18.00 — Телевизионные новости. 

18.20 — Фильм для детей «Пио
нерская ракета». 18.40_ Для ра
ботников сельского хозяйства 
19.00 — МУЗЫКАЛЬНЫЙ АПРЕЛЬ 
УРАЛА. Творческий портрет на
родного артиста республики Мар
ка Павермана. 20.00 — Журнал 
«Самодеятельная сцена». 21.00 — 
Телеспектакль «Человек из Страт
форда». Передача из Ленинграда.
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